



Figura 2. Número de humedales ocupados simultáneamente por el flamenco, durante los censos mensuales en los humedales del Complejo lagunar de Pétrola-Corral Rubio-La Higüera. Periodo enero de 1998-agosto de 2013.

Las colisiones parecen tener un importante componente temporal (anual y estacional), concentrándose en los años 2012-2013 y entre los meses de mayo y agosto.

Considerando que durante ambos años el flamenco se reprodujo en la Laguna de Pétrola (Picazo, 2012b; Picazo, 2013g), es muy probable que las colisiones estén relacionadas con los movimientos frecuentes que las aves adultas realizarían para provisionar a los pollos (Rendón-Martos y cols, 2000; Amat y cols, 2005).

Se identifican 6 puntos negros o tramos de tendidos donde se tuvo constancia de, al menos, una colisión comprobada. Sus características quedan reflejadas en la Tabla 2.

Considerando el número de colisiones comprobadas, destacaron los puntos negros de Casa Palomera y Aljibarro.

El caso de Casa Palomera (Fotografías 1 y 2), fue el único entre los descritos de un tendido de transporte. Su peligrosidad parece residir, sin perjuicio de sus características técnicas ya mencionadas (véase en la Tabla 2), en que sobrevuela la lámina de agua perpendicularmente a los movimientos locales más probables de los flamencos (datos propios).

La primera cita de flamencos en esta laguna fue en abril de 2011 (censos mensuales; datos propios), aunque no volvió a detectarse hasta marzo de 2013 (Picazo, 2013c) haciendo uso de la misma de manera